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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
Глава Таймыра Сергей Батурин посетил семь хатангских поселков  

В поездке Сергея Батурина сопровождали Руководитель Администрации 
муниципального района Олег Шереметьев с руководителями профильных подразделений 
администрации, а также Глава с.п. Хатанга Сергей Зверев и члены Общественного Совета, 
действующего при Главе Таймыра. На севере поселения делегация побывала в Новорыбной, 
Сындасско, Попигае и Жданихе, на юге – в Катырыке, Хете и Новой. Во всех поселках члены 
делегации осмотрели объекты жилищно-коммунальной инфраструктуры, а также социально-
культурного назначения: котельные, школы, детские сады, интернаты, ФАПы, сельские клубы 
и библиотеки. В каждом из населенных пунктов Глава Таймыра Сергей Батурин провел сходы 
граждан, которые собрали большое количество активных жителей. В рамках диалога Сергею 
Батурину были заданы наиболее волнующие и актуальные для населения вопросы. Прежде 
всего, они касались занятости населения, завоза топливно-энергетических ресурсов, 
строительства жилья и социальных объектов. В частности, жители п. Новорыбная обратили 
внимание Главы района на проблему, возникающую при необходимости проведения 
судмедэкспертизы, а молодежь поселка Сындасско попросила помочь со строительством 
спортивного зала. Глава Таймыра Сергей Батурин, обсуждая с сельчанами наболевшие 
вопросы, отметил: «Мы открыто рассказываем гражданам о нашей работе. Такие личные 
встречи нужны, в первую очередь для того, чтобы каждый житель Таймыра, вне зависимости 
от удаленности места его проживания от районного центра, знал, к кому может обратиться за 
помощью». При этом Сергей Батурин рекомендовал Главе с.п. Хатанга Сергею Звереву 
сделать сходы граждан в каждом поселке регулярными и проводить их ежегодно. Ряд 
поручений Сергей Зверев получил от Главы Таймыра Сергея Батурина по итогам осмотра 
объектов инфраструктуры поселков и общения с работниками. Руководству поселения 
предстоит рассмотреть целесообразность использования под спортзал здания 
недействующей котельной, расположенной на территории школы-интерната п. Хета. По 
просьбе жителей этого поселка, будет проработан вопрос о возможности снижения стоимости 
проезда на судне с воздушной подушкой «Марс» по маршруту с.Хатанга – п. Хета. До июня 
текущего года должен быть разработан проект нового дома культуры для поселка Новая. 
Также местное руководство должно представить Главе Таймыра Сергею Батурину 
обоснованный анализ степени востребованности строительства жилья в каждом из 
хатангских поселков. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Содержанию улиц и дорог Дудинки – особое внимание. 

 21 марта руководитель Администрации Дудинки Сергей Батыль совместно со 
специалистами комитета ЖКХ и представителями обслуживающих организаций провёл 
плановый объезд территории города. В ходе поездки комиссия оценила степень выполнения 
подрядными организациями обязательств по содержанию улично-дорожной сети, а также 
дворовых территорий. Перечень замечаний к основным подрядчикам ОАО «Таймырбыт» и 
ПО «Эколог», сформированный 11 марта по результатам предыдущего выездного совещания, 
содержал более 10-ти пунктов. Часть из них устранена: восстановлено 9 повреждённых 
дорожных знаков, вывезены скопления снега в районе дома 13 на улице Дудинской, очищена 
улица Всесвятского, продолжается активная уборка снега около рынка «Заполярник» с 
дополнительной очисткой пешеходных дорожек к близлежащим магазинам.   
  Вместе с тем список недостатков не исчерпан. Претензии у руководства города 
остаются к качеству уборки центральных улиц Дудинки, очистки участков возле остановочных 
пунктов общественного транспорта,  темпам вывоза убранного снега. Так, необходимо 
расширить проезжую часть по нечётной стороне улицы Островского за счёт более 
технологичной снегоуборки,  ликвидировать скопления снега во дворах.  
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 «Практика системного контроля исполнения всех условий муниципальных контрактов, 
особенно в такой важной сфере как инфраструктура города, была и остаётся приоритетом 
деятельности городских властей», - подчеркнул Сергей Батыль. 

АСДГ, "Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Принимать заявления от норильчан, желающих переехать на "материк", теперь будут 6 
дней в неделю 

Согласно спискам, утвержденным министерством строительства и архитектуры 
Красноярского края, в текущем году на "материк" смогут переселиться 1009 норильских 
семей. Об этом во вторник сообщает газета "Заполярный вестник". 

Они переедут по программе, предусмотренной четырехсторонним соглашением, 
подписанным 31 августа министерством регионального развития РФ, Красноярским краем, 
Норильском и ОАО "ГМК "Норильский никель". 

После получения сертификата участникам дается 9 месяцев для его реализации. За это 
время необходимо подыскать подходящее жилье на "материке", сдать муниципалитету 
квартиру в Норильске, после чего выехать из города. 

Согласно условиям программы ее участник не должен быть собственником жилья на 
"материке". 

19% норильчан в 2011 году переселятся в Красноярский край, меньшее количество – в 
Москву, Московскую область, Санкт-Петербург, Ленинградскую область и Краснодарский 
край. "Мы рассчитываем, что процент выезжающих в Красноярский край в 2012 году будет 
еще выше", – сказала Комарова. 

В настоящее время проводят прием документов от желающих переселиться в 2012 году. 
Заявки принимают до 1 июля. В программе могут принять участие те, кто стоит в очереди в 
рамках реализации 125-ФЗ. Очередь формируется в зависимости от даты постановки на учет. 

Изначально о своем желании принять участие в программе заявили 1860 норильских 
семей, в последствие порядка 40% отказались. С 1 апреля управление содействия 
переселению будет принимать граждан 6 дней в неделю. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

«Норильский никель» не намерен сокращать персонал после закрытия Никелевого 
завода   

 «Норильский никель» практически решил проблему трудоустройства персонала после 
планируемого в середине 2010-х годов закрытия головных переделов Никелевого завода в 
Норильске. Высвобождения людей не будет. Об этом в ходе визита в Норильск 21 марта 
заявил гендиректор ГМК Владимир Стржалковский.  

По его словам, «Норникель» уже сейчас испытывает дефицит кадров. «После принятия 
производственной стратегии начнут разработку стратегии кадровой подготовки. Расширятся 
мощности на Надеждинском металлургическом заводе. Расширятся возможности 
строительных компаний. Никто не будет потерян. Все нормальные специалисты будут 
востребованы», -  приводит слова Стржалковского «Таймырский телеграф».  

Отметим, что на закрытие завода (а точнее плавильного и агломерационного цехов) в 
Норильске,  Компания идет ради снижения нагрузки на экологию Севера. Миллиарды рублей 
будут направлены на эти цели. К 2015 году «Норникель» должен сократить выбросы в четыре 
раза. Мероприятия согласованы с Росприроднадзором в 2010-2011 годах. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
 
 
 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
В Красноярском крае начались поиски злоупотреблений в сфере ЖКХ  

В соответствии с поручением президента России Дмитрия Медведева, в Красноярском 
крае началась проверка сферы ЖКХ. Напомним, на прошлой неделе глава государства 
поручил провести тотальную проверку сферы ЖКХ во всех регионах России. 

Выявлением финансовых нарушений должны заняться главы регионов и сотрудники 
правоохранительных органов. Как рассказал корреспонденту ИА KNews пресс-секретарь 
губернатора края Игорь Астапов, Лев Кузнецов уже поручил главам муниципалитетов и 
профильному министерству проверить сферу ЖКХ. По словам министра ЖКХ края Андрея 
Резникова, в настоящее время разрабатывается список мероприятий по проверке 
функционирования жилищно-коммунального комплекса, управляющих компаний и ТСЖ. 

Министр отметил, что Кузнецов поставил более широкую задачу, в которой речь идет не 
только о фирмах-однодневках: «Это поработать с жалобами жителей на проведение 
ремонтов, посмотреть функционирование — как органы местного самоуправления работают с 
предприятиями коммунального комплекса, уделяют ли муниципалитеты должное внимание, 
поработать с тем же населением». При этом Резников отметил, что по поручению 
губернатора такая работа будет проводиться постоянно. Первые результаты будут 
обсуждаться с губернатором 12 апреля, добавил Резников. 

«Лаборатория новостей» 
 

Чиновников в районах края заподозрили в намеренном сокрытии данных об 
аварийном жилье  

Минстроительства Красноярского края заподозрило муниципалитеты в намеренном 
сокрытии данных об аварийном жилье. 22 марта на комитете Заксобрания по экономической 
политике по просьбе депутатов первый заместитель министра строительства и архитектуры 
края Евгений Диев поделился соображениями по поводу сроков, которые ставит перед собой 
ведомство в вопросе ликвидации аварийного и ветхого жилья в регионе. 

По его словам, процесс полностью зависит не только от федерального и краевого 
финансирования, но и от темпов признания негодным жилья на муниципальном уровне. А с 
этим, как выяснилось, в районах и городах пока плохо, по крайней мере процесс поступления 
сведений в министерство о нуждающихся в расселении домах вызывает у ведомства ряд 
вопросов. К примеру, до 2007 года официально на «аварийном» учете по всему краю стояло 
более 800 тыс. квадратных метров жилья, на сегодняшний момент 90 % ликвидировано. 
Однако только в последнее время, с момента как начали действовать программы, в том числе 
и по линии фонда ЖКХ, муниципалитеты резко активизировались и принесли в правительство 
еще заявок почти на такое же количество объектов под снос. В связи с этим Диев даже не 
исключил, что местные чиновники занимаются намеренным укрывательством аварийного 
жилья, так как по законодательству, в случае признания дома ветхим, людям должны дать 
другое жильё в течение полугода. По некоторым данным, на территории края власти 
утаивают около 3 млн квадратных метров аварийного жилья. 

После этого присутствовавший на заседании старший помощник прокурора края по 
взаимодействию с законодательными, исполнительными органами края, органами местного 
самоуправления Дмитрий Ремизов поинтересовался у Диева, имеется ли в министерстве 
информация о подобных фактах. Замминистра ответил, что таких данных нет, при этом в 
случае обращения граждан о признании их жилья аварийным в большинстве случаев 
чиновники заявления удовлетворяют. На этом обсуждение вопроса закончилось. 

«Лаборатория новостей» 
 
Продажи автомобилей в Красноярском крае за год выросли в 3 раза  

За январь 2011 года в Красноярском крае продали автомобилей на 225,9 млн рублей, 
сообщили в пресс-службе Красноярскстата 22 марта. 

Продажи по сравнению с январем 2010 года выросли более чем в 3 раза. При этом в 
январе 2008 года автомобилей в крае продали на 63,4 млн рублей, почти в 4 раза меньше, 
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чем в 2011 году. Крассстат приводит и общероссийские показатели продаж автомобилей за 
первые 2 месяца 2011 года — так, легковых автомобилей продали на 77% больше, чем за 
январь-февраль 2010 года. 

Всего за 2010 год в Красноярском крае с учетом неформального сектора экономики 
продано легковых автомобилей на сумму 14,9 млрд рублей — на 21,8% больше, чем в 2009 
году. 

«Лаборатория новостей» 
 
МАСС. В Иркутске совет ассоциации решил инициировать отмену закона о размещении 
госзаказа  

В Иркутске Координационный совет по местному самоуправлению Межрегиональной 
ассоциации «Сибирское соглашение» (МАСС) принял решение выступить с инициативой об 
отмене федерального закона № 94, который регулирует размещение заказов на поставки 
товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных нужд. Как 
сообщила председатель Координационного совета МАСС, спикер Законодательного собрания 
Иркутской области Людмила Берлина на брифинге, данный закон вызывает большие 
нарекания и не способствует закупке качественных товаров. «Сегодня мы выработали 
решение обратиться к федеральным властям с предложением признать утратившим силу 
закон № 94 «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных и муниципальных нужд», – заявила Л.Берлина. – При этом необходимо 
разработать проект нового федерального закона, который бы регулировал эти отношения и 
предусматривал электронные торги». Как пояснила Л.Берлина, Координационный совет по 
местному самоуправлению МАСС направит свое решение в Государственную думу РФ, в 
Совет Федерации РФ и другие федеральные органы государственной власти.  

ИА «ФедералПресс» 
 
Красноярский край стал аутсайдером Сибири по темпам промышленного роста  

На официальном портале Сибирского федерального округа опубликовали рейтинг 
входящих в него регионов по темпам экономического развития за январь 2011 года. В начале 
года единственным регионом, который показал отрицательную динамику в развитии 
промышленного производства, стал Красноярский край — 99,8 %. Он отстал не только от 
среднего показателя по Сибири, который составляет 104,9 %, и даже от соседней Хакасии, 
которая стала лидером СФО — 130,2 %. 

Как указано в отчете, край в сравнении с январём прошлого года сумел нарастить лишь 
объем добычи полезных ископаемых на 17,1 %, но при этом в регионе упали показатели по 
обрабатывающим производствам (на 1,9 %) и производству и распределению 
электроэнергии, газа и воды (на 8,2 %). При этом в удельном весе по объему отгруженных 
товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами по 
видам экономической деятельности край занимает лидирующие места в округе. 

Кроме того, за год в Красноярском крае упали темпы строительства жилья и по отношению 
к январю прошлого года снизились почти на 18 %. В той же Хакасии нового жилья ввели в 2,5 
раза больше, чем в предыдущем году. 

«Лаборатория новостей» 
 
Роспотребнадзор: «Экологическая ситуация на реках Красноярского края ухудшается»   

Роспотребнадзор по Красноярскому краю обнародовал данные о качестве воды в основных 
реках региона. По словам представителя надзорного органа Ирины Тихоновой, за счет 
открытых водоисточников питьевой водой обеспечиваются почти 18% жителей края, что 
составляет 513 тысяч человек.  

«На протяжении последних пяти лет наблюдается динамика роста удельного веса проб 
воды, не отвечающих микробиологическим и санитарно-химическим показателям. Доля этих 
проб с 2006 года по настоящее время увеличилась в два раза», - сообщила Тихонова.  

Поданным ведомства с 2006 по 2010 года доля проб воды, не отвечающей экологическим 
требованиям, выросла с 18,2% до 25,6%,, по микробиологическим показателям - с 4,6% до 
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12,4%. Главными источниками загрязнения по-прежнему являются предприятия 
промышленности.  

Напомним, что к наиболее крупным рекам в регионе относятся: Енисей, Кан, Ангара и 
Чулым. 

В Красноярском крае специалисты управления Роспотребнадзора тщательно 
изучили качество воды реки Енисей. 

Как отметила представитель ведомства Ирина Тихонова, исследование началось в 2008 
году. Оценивались санитарно-химические показатели, включающие в себя наличие летучих и 
нелетучих органических соединений. Часть из обнаруженных опасных соединений обладала 
мутагенными свойствами. 

«Там были обнаружены такие вещества, как мышьяк, ртуть, бериллий, тетрохлорметан, 
хлорорганические пестициды. 19 веществ из этого списка, согласно классификации 
международного агентства по изучению рака, характеризовались как канцерогенно опасные», 
- сообщила Тихонова. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Путин: внешней политикой в России руководит президент 

 В России внешней политикой руководит президент, расхождений в позициях руководства 
страны по этим вопросам быть не может, заявил премьер-министр РФ Владимир Путин на 
пресс-конференции в Словении, где он находится с рабочим визитом. 

Как сообщает "Интерфакс", на совместной пресс-конференции с премьер-министром 
Словении Борутом Пахором Путин ответил на вопрос журналистов о том, действительно ли 
едино мнение российского руководства относительно Ливии. 

"Что касается единства или неединства взглядов российского руководства на события в 
Ливии, у нас президент Российской  Федерации руководит внешней политики, и там не может 
быть  раздвоения", - приводит слова Путина ИТАР-ТАСС. "Если вас интересует, отличаются 
ли наши подходы с  господином Медведевым, уверяю вас, мы близкие люди и понимаем  друг 
друга", - продолжил он, подчеркнув, что президент должен  формулировать позицию страны в 
соответствующих выражениях. "Что касается сути проблемы, то мы должны думать не об  
этом, мы все должны думать о жертвах, количество которых  преумножается и в результате 
гражданской войны, и в результате нанесения ракетами бомбовых ударах по территории, мы 
все должны  думать об этом прежде всего. Конечно, об этом, в первую очередь,  должны 
думать те, кто причастен к этой трагедии, думать об этом  и молиться о спасении своей 
души", - заключил он. 

Ранее сегодня пресс-секретарь Путина Дмитрий Песков заявил, что оценка премьер-
министром РФ ситуации вокруг Ливии является его личной точкой зрения, а оценка, 
заявленная президентом России Дмитрием Медведевым, - единственной официальной 
позицией Российской Федерации. 

«Вести» 
 

Полиция с нами: меньше, лучше, за новые деньги 
Превращение милиции в полицию идет полным ходом – сотрудники проходят 

переаттестацию, перевешиваются вывески, а на столах в ОВД появились красные книжечки-
памятки. На коллегии МВД, прошедшей во вторник в Москве, стали известны и результаты 
первых отборов. Как сообщил Дмитрий Медведев, комиссия по проведению внеочередной 
аттестации лиц, претендующих на высокие должности в органах внутренних дел, предложила 
назначить 145 человек из 179 участвовавших в ней кандидатов. "Считаю необходимым 
проинформировать, что 15 марта состоялось первое заседание комиссии при президенте по 
проведению внеочередной аттестации лиц, претендующих на замещение должностей 
высшего начальствующего состава органов внутренних дел. Решением комиссии из 179 
кандидатов предложено к назначению 145", - сказал он на заседании коллегии МВД. "Часть 
документов мне принесли на подпись, я пока их подписывать не буду, пока не разберусь во 
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всем сам. В ближайшее время рассмотрю эти документы и приму решение", - отметил глава 
государства. Он заявил, что "особое внимание нужно обратить на аттестацию руководителей 
органов внутренних дел, эта работа не должна быть формальной". 

Медведев сказал, что "глава МВД должен взять под личный контроль организацию работы 
соответствующих комиссий в центральном аппарате и на местах, а также наладить 
взаимодействие территориальных комиссий с координационными совещаниями по 
обеспечению правопорядка". "Требую обратить особое внимание на достоверность сведений, 
которые представляются сотрудниками, о своих доходах и имуществе. Говорил об этом не 
только применительно к сотрудникам системы МВД, но и по отношению к другим 
госслужащим. Естественно, это должно быть сделано и в рамках системы МВД. По каждому 
факту несоблюдения установленных требований должны приниматься соответствующие 
кадровые решения, вплоть до увольнения", - подчеркнул президент РФ. 

Помимо этого Медведев поручил главе МВД Рашиду Нургалиеву сократить аппарат. 
"Поручаю Вам, Рашид Гумарович, сократить аппарат. За счет этого укрепить 
профессиональными кадрами полицию на местах", - сказал Медведев. Как заявил глава 
государства, "надо сократить до разумного минимума объем отчетных документов". 
"Очевидно, граждан они интересуют меньше всего. Они должны быть уверены в том, что в 
своих городах и поселках они живут в атмосфере безопасности, и что полицейские 
немедленно придут к ним на помощь и адекватно отреагируют на нарушение их прав и 
законных интересов", - сказал он. Медведев отметил, что "необходимо разработать новую 
систему критериев оценки деятельности полиции, понятно, и для самих полицейских, и для 
общества". "В настоящее время действует более 100 критериев, которые на самом деле 
размыты, что дает возможность манипуляции ими. Оценка работы полиции должна опираться 
на общее состояние правопорядка на обслуживаемой территории и мнение граждан об 
эффективности принимаемых мер", - сказал глава государства.  

По результатам коллегии стало известно и то, что в ближайший год число личного состава 
МВД будет значительно сокращено. "К 2012 году планируется сократить 22% личного 
состава", - сказал во вторник глава МВД Рашид Нургалев, выступая на коллегии 
министерства. При этом он отметил, что "эта работа уже началась и будет продолжена на 
плановой основе в текущем году". 

Был затронут и вопрос социального обеспечения полицейских. Дмитрий Медведев заявил, 
что правительство должно утвердить новую структуру денежного довольствия для 
сотрудников МВД. "Так, с учетом звания и основных надбавок среднее денежное довольствие 
лейтенанта составит около 40 тысяч рублей", - сказал Д.Медведев, выступая во вторник на 
коллегии МВД. Кроме того, он отметил, что "будут повышены и пенсии сотрудников 
внутренних дел". Помимо этого он предложил принять закон о социальных гарантиях для 
сотрудников полиции. Он отметил, что "это первая версия законопроекта, естественно, не 
идеальная, но она должна определять социальное самочувствие сотрудников полиции - 
выплаты, охрану здоровья, обеспечение жильем, другие социальные гарантии, которые 
должны чувствовать все, кто служит в МВД". 

INTERFAX.RU 
 

Депутатов обязали доносить друг на друга  
Спикер Госдумы Борис Грызлов придумал, как бороться со взятками. Отныне все 

парламентарии обязаны жаловаться на своих коллег-мздоимцев. Депутатам уже раздали 
специальные памятки, в которых описан порядок сообщения о фактах взяточничества в их 
рядах. 

Информаторам Грызлов гарантирует конфиденциальность, а те, кто вовремя не доложил 
руководству, автоматически становятся нарушителями закона "О противодействии 
коррупции", сообщает "Независимая газета". Памятка меняет регламент работы Госдумы и 
касается не только депутатов, но и сотрудников аппарата Госдумы. Последние также 
поставили подписи под текстом документа. 
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В документе указывается, что информатор обязан назвать всех участников коррупционного 
сговора, обозначить их место встречи и размер предполагаемой взятки. Для подобных 
сообщений будет заведен специальный журнал. 

Отказать в регистрации уведомления в журнале, согласно распоряжению Грызлова, не 
имеют права. Кроме того, запрещается "отражать ставшие известными сведения о частной 
жизни заявителя, его личной и семейной тайне, а также иную конфиденциальную 
информацию". Проверка сообщения о депутате-взяточнике должна осуществляться в течение 
20 рабочих дней. 

Документ не предусматривает ни ответственности за ложное сообщение, ни поощрения за 
помощь в борьбе с коррупцией. Правда, информаторы имеют право познакомиться с 
результатами проверки, которая для остальных парламентариев и сотрудников аппарата 
является секретной. А вот за умолчание фактов мздоимства парламентариям грозит 
увольнение и даже привлечение к уголовной ответственности. 

В памятке указывается, что о получении взятки или склонения к ней нужно сообщать не 
позднее одного рабочего дня с того момента, когда депутату или сотруднику аппарата стало 
известно о готовящемся сговоре. Отсрочка предоставляется только тем госслужащим, 
которые находятся в командировке. 

Сами депутаты, как отмечает издание, об инициативе Грызлова говорят весьма неохотно и 
отказываются давать какие-либо комментарии. 

«Утро» 
 

Роскомнадзор намерен поставить онлайн-СМИ под автоматический контроль 
Федеральная служба по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 

коммуникаций (Роскомнадзор) объявила открытый конкурс на разработку и поставку 
программно-аппаратного комплекса контроля публикаций интернет-СМИ - стоимость проекта 
чиновники оценили в 15 миллионов рублей, сообщил РИА Новости помощник руководителя 
Роскомнадзора Михаил Воробьев. 

Как пояснил Воробьев, система, которую ведомство рассчитывает внедрить в текущем 
году, создается для того, чтобы автоматически выявлять признаки нарушения российского 
законодательства как в публикациях зарегистрированных онлайн-СМИ, так и в комментариях 
читателей к этим публикациям, в том числе на форумах онлайн-СМИ. 

По словам Воробьева, необходимость внедрения системы обусловлена положениями 
закона "О средствах массовой информации" и постановлением пленума Верховного Суда РФ 
от 15 июня 2010 года, согласно которому СМИ должны удалять или редактировать 
противоправные читательские комментарии только после их выявления Роскомнадзором и 
соответствующего обращения этого ведомства в редакцию. Без специальных программных 
средств осуществлять действенный контроль за текстами читательских комментариев, 
размещенными на страницах онлайн-СМИ, затруднительно, говорит Воробьев. 

С внедрением новой системы Роскомнадзор, который в настоящее время осуществляет 
мониторинг онлайн-СМИ вручную (с использованием общедоступных инструментов интернет-
поиска), рассчитывает повысить оперативность реагирования на нарушения действующего 
законодательства о СМИ. 

РИА Новости 
 

В России навсегда наступает лето  
В ночь на 27 марта россияне последний раз переведут стрелки часов на час вперед, и с 

этого момента Россия будет жить только по летнему времени. "В соответствии с порядком 
исчисления времени, определенным правительством РФ, 27 марта 2011 года на территории 
России начинается период действия летнего времени", - цитирует РИА "Новости" сообщение 
Федерального агентства по техническому регулированию и метрологии (Росстандарт). 

А Иркутская область на этой неделе официально перейдет в "красноярский" часовой пояс. 
Разница по времени с Москвой в регионе сократится на один час - до четырех часов, и в 
связи с этим в ночь с 26 на 27 марта стрелки часов в Иркутской области переводиться на 
летнее время не будут. Запрос о переводе региона в другой часовой пояс губернатор области 
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Дмитрий Мезенцев направил правительству РФ осенью прошлого года, и федеральные 
власти поддержали его инициативу. 

Россия, каждую осень в течение 30 лет ежегодно переводившая стрелки на час назад, 
отказалась от этой практики в феврале текущего года. Согласно распоряжению президента 
РФ Дмитрия Медведева, переход на зимнее время будет отменен уже с осени 2011 года. 
Глава государства объяснил необходимость такого перехода тем, что постоянная адаптация 
провоцирует у населения стрессы и заболевания. Президент отметил, что тема перехода на 
летнее/зимнее время касается всех людей и подчеркнул, что этот вопрос стал предметом 
серьезных исследований. 

"Мы один раз еще испытаем неприятность, потому что как раз переход на летнее время 
всегда - это уменьшение сна на один час, но после этого неприятности закончатся, - сказал 
Медведев, комментируя свое решение на встрече с молодыми учеными 8 февраля. - В то же 
время, у нас будет пролонгированный светлый день. Мне кажется, что это было бы интересно 
и для нашей страны, в общем и целом, скорее полезно. Меня, во всяком случае, люди об 
этом неоднократно просили". 

Напомним, с предложением оставить в стране только летнее время и сократить часовые 
пояса выступило Министерство промышленности и торговли. В ведомстве отметили выкладки 
ученых о том, что систематический сдвиг времени на час пагубно влияет на человеческий 
организм, а фиксированное летнее время добавит жителям разных регионов от 7% до 17% 
светового дня. Впоследствии оставить срелки часов в покое президента попросили члены 
политических клубов партии "Единая Россия". 

Практика перевода часов на летнее и зимнее время существует во многих странах. В 
России переход на зимнее время осуществлялся в последнее воскресенье октября в 03:00 по 
местному времени путем перевода стрелки часов на один час назад. Переход на летнее 
время всегда происходил в последнее воскресенье марта. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Большая часть граждан России экономит на еде. В список необязательных расходов 
попали лекарства, бензин и даже услуги ЖКХ 

Более 80% граждан России вынуждены экономить и не могут вернуться к докризисной 
модели потребления. Экономить приходится либо «буквально на всем», либо на многих 
продуктах питания. В список необязательных расходов попали также лекарства, бензин и 
даже услуги ЖКХ. Такие результаты опроса граждан получили вчера специалисты портала 
SuperJob.ru. Эксперты согласны: работодатели не спешат повышать зарплаты, поэтому 
ожидать наращивания потребления не приходится, пишет «Независимая газета».  

Очередная инфляционная волна заставила россиян в 2011 году перейти к более 
жесткому режиму экономии. Граждане работоспособного возраста указывают, что им 
приходится экономить «буквально на всем» или по крайней мере на очень многих товарах и 
услугах – в первую очередь на продуктах питания.  
 Такие результаты были получены в ходе опроса, проведенного порталом SuperJob.ru в 
середине марта среди тысячи респондентов из всех округов России.  

Примерно каждый третий россиянин в ходе опроса сообщил, что в наступившем году 
его семье пришлось начать экономить на продуктах питания и существенно менять свой 
рацион. Многие семьи отказались от большинства фруктов и овощей, от некоторых видов 
молочной продукции, перешли на дешевые виды мяса и рыбы, основной упор в таком 
рационе делается на доступные крупы (рис, овсянка), куриное мясо и печень. Каждый 
четвертый россиянин отметил, что он вынужден экономить не только на каких-то видах 
продуктов питания, но и вообще – «буквально на всем».  

Согласно результатам опроса, люди начали внимательнее относиться к «лишним 
тратам», причем лишними в семейных бюджетах стали теперь траты на одежду, обувь, 
развлечения, отдых, хобби, подарки, сотовую связь и Интернет. Примечательно, что у части 
семей под сокращение попали в том числе и расходы на дорогие лекарства, а также на 
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автомобильный бензин, то есть некоторые россияне пересели с личного транспорта на 
общественный, в котором есть возможность проезжать зайцем. Прозвучали и такие варианты 
сохранения личного бюджета, как экономия на коммунальных услугах: 3% семей стали 
уменьшать потребление воды и электричества. Есть также редкие примеры полного 
игнорирования коммунальных счетов.  

В итоге, согласно данным SuperJob.ru, лишь 17% из всех опрошенных граждан не 
столкнулись в этом году с необходимостью на чем-либо экономить. Остальные же 
респонденты так или иначе пересмотрели основные статьи расходов семейного бюджета.  

Эксперты соглашаются с такими результатами опроса. Россияне сегодня 
действительно склонны, во-первых, экономить, во-вторых, откладывать деньги на более 
крупные покупки, которые они совершат в будущем, или на случай ухудшения ситуации.  

Несмотря на то что окончание кризиса было фактически «объявлено» сверху, рынок 
труда и рынок доходов не вернулись в докризисное состояние, и в ближайшее время они 
вряд ли достигнут уровня начала 2008 года. Об этом, в частности, сообщил «НГ» гендиректор 
компании «ФинЭкспертиза» Агван Микаелян. «Докризисные галопирующие зарплаты отчасти 
компенсировали галопирующие цены, люди активно потребляли, чему также способствовало 
и огромное предложение кредитных ресурсов», – напомнил эксперт и добавил, что сейчас 
такие процессы в российской экономике не наблюдаются.  

Работодатель теперь не торопится поднимать зарплаты, поскольку он, как замечает 
Микаелян, «чувствует себя сейчас гораздо комфортней, соответственно, и граждане не идут 
по пути потребления, находясь в режиме ожидания». Все это привело к тому, что потребители 
переориентировались из одного класса товаров в другой – более доступный по цене.  

В то же время среди продавцов заметен оптимизм. Так, например, в сегменте 
непродовольственных товаров отмечается оживление, которое некоторые торговые компании 
сравнивают чуть ли не с докризисным уровнем. «В разгар кризиса «просели» дорогие 
направления, например ноутбуки стоимостью от 30 тысяч рублей, имиджевые смартфоны, 
дизайнерская бытовая техника и т.п. Люди не покупали дорогую технику, но вообще от 
обновления техники все-таки не отказывались, просто они предпочитали товары 
экономичного сегмента. Однако начиная с лета 2010 года спрос на «просевшие» направления 
восстановился», – сообщил менеджер по связям с общественностью компании «М-Видео» 
Антон Пантелеев.  

Вполне возможно, такое обновление является в том числе и вложением средств в 
непродовольственные товары, которые в прошлом году в отличие от продуктов питания в 
инфляционной гонке как раз практически не участвовали и стали в глазах россиян доступнее, 
нежели все остальное.  

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с 23.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1561 ▼ 0, 21 

EUR 
 

40, 0858 ▼ 0, 11 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


